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Finalmente: quando queste pagine arriveranno nelle vostre case sapremo quale ditta  
eseguirà i lavori di ristrutturazione del nostro Municipio, con l’avvio nelle prossime 
settimane. L’avverbio iniziale esce proprio dal cuore: erano anni che la nostra 
Città aspettava questo momento. Una Città cresciuta molto in fretta, sulla spinta 
dell’immigrazione dal Sud Italia, in cui le Amministrazioni che si sono succedute hanno 
dovuto garantire, a partire dagli anni ‘70, la costruzione di edifici scolastici e sportivi per 
i figli di coloro che venivano stabilmente a vivere qui, e che, data questa condivisibile 
priorità, ha sempre rinviato gli interventi, pur necessari, di ammodernamento della Casa 
comunale, attorno a cui per anni si sono concentrate le discussioni sulla collocazione 
migliore e sul contributo per le attività commerciali del centro storico cittadino.
Nel 2010 gli eventi ci hanno costretto ad affrontare il problema senza ulteriori indugi. La 
scoperta di alcune crepe nello scalone principale, e quindi la necessità di inibirne l’uso; 
qualche mese dopo, mentre venivano effettuati i primi interventi di consolidamento, 
l’intervento di Prefettura, S.p.r.e.s.a.l. e Vigili del Fuoco ci ha costretti a dichiarare 
inagibile la parte storica dell’edificio di piazza Tenente Nicola, a trasferire alcuni 
uffici comunali presso la Biblioteca di via Alfieri e accelerare ulteriormente i tempi di 
intervento. Si è parallelamente avviato anche il percorso di decisione per definire la 
collocazione più idonea per la casa comunale, partendo da un unico presupposto: la 
necessità che gli uffici fossero collocati in un’unica struttura, per rendere più efficaci e 
sinergici i servizi per i cittadini. Rivendico con orgoglio la scelta dell’Amministrazione 
di utilizzare lo strumento del concorso di idee che ha consentito di valutare con 
attenzione, con dati concreti in mano, quali fossero i pro ed i contro del mantenimento 
dell’edificio in piazza Tenente Nicola o della realizzazione di un nuovo Municipio in 
piazza Primo Levi. Un percorso ricco anche di momenti di confronto con professionisti, 
operatori commerciali, cittadini, così da tenere conto di tutti i punti di vista. 
Mi piace anche ricordare che il Consiglio comunale si è espresso all’unanimità a 
favore della soluzione progettuale che prevede di ristrutturare ed ampliare l’edificio 
in piazza Tenente Nicola – piazza Diaz. La ricerca dell’unanimità è stata dettata dalla 
consapevolezza che interventi di tale portata richiedono anni per la preparazione e 
per la realizzazione ed è pertanto indispensabile un ampio consenso sulla soluzione 
adottata, per evitare di vanificare sforzi ed investimenti così significativi.
A partire dal febbraio 2013 la Giunta comunale e gli Uffici hanno lavorato 
incessantemente, prima sul progetto di ristrutturazione e poi sul capitolato d’appalto, 
nella parte tecnica e nella parte amministrativa. Una delle difficoltà principali è stato 
l’ottenimento del parere, obbligatorio e vincolante, della Sovrintendenza ai beni 
architettonici: per darvi un’idea del tenore delle osservazioni, pensate che abbiamo 
dovuto discutere lungamente sulla scelta della qualità del pavimento che dovrà essere 
posato, dimenticando che nella situazione attuale vi sono, in poche decine di metri, 
sette pavimenti di tipo differente, nessuno dei quali di un minimo valore o pregio 
architettonico... Altro aspetto su cui i nostri uffici hanno dovuto prestare molta 
attenzione, è che parte del pagamento per la ditta aggiudicatrice sarà effettuato in 
denaro, parte con il trasferimento del diritto di proprietà della ex Caserma dei Carabinieri 
in piazza San Giacomo, con una procedura inusuale, ma che ci consente di risolvere un 
altro annoso problema, avendo un edificio inutilizzabile che, nella situazione attuale di 
mercato, è risultato impossibile da vendere ad un prezzo ragionevole. L’avvio dei lavori, 
per ora sulla parte storica vincolata, non deve farci demordere dalla realizzazione del 
progetto, che prevede la completa demolizione e ricostruzione della cosiddetta “Casa 
Archinti”, in piazza Diaz, e della parte attualmente occupata dall’Ufficio Tecnico.
Parallelamente è stato avviato un percorso di riorganizzazione del personale che 
vuole portare, contestualmente alla riapertura della parte storica, all’attivazione di 
uno sportello polivalente per cittadini, operatori e professionisti, con l’ambizione di 
fornire in un unico punto per il pubblico tutti i servizi comunali. Si tratta di una 
sfida complessa, data la situazione di partenza, ma tenacia e determinazione non ci 
mancano. Con l’auspicio che il 2016, ormai alle porte, sia per tutti e per ciascuno un 
anno ricco di sfide da cogliere, i migliori auguri dal Vostro Sindaco.

 ROBERTA MARIA AVOLA FARACI



P.zza XX Settembre, 11
10045 - Piossasco (TO)

Tel. 011/9068532

www.fotootticasibona.it
fotoottica.sibona@gmail.com
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COMUNICAZIONE
CON I CITTADINI PIOSSASCO SEMPRE PIÙ SOCIAL

Poco più di un anno fa abbiamo inaugurato la 
pagina Facebook del nostro Comune. Potete 
leggervi i principali provvedimenti adottati 
dall’amministrazione e tutte le iniziative 
comunali: gli eventi culturali, gli interventi 
per i giovani, le politiche del lavoro e quelle 
sull’assistenza e sui servizi sociali. 
Invitiamo i cittadini a partecipare ai Consigli 
Comunali e segnaliamo altre iniziative 
istituzionali come “La Scrivania del Sindaco”.
Nella rubrica “Lo sai che…” trovate 
regolamenti e normative già in essere che, 
pur non essendo di recente approvazione, 
potrebbero essere di interesse e utilità per 
i cittadini. Aggiornata quotidianamente, la 
pagina Facebook ci ha permesso di aumentare 

l’interazione tra Comune e cittadini, di parlare 
con i fruitori dei siti di social networking e 
con coloro che vivono la maggior parte della 
loro giornata fuori Piossasco, e di ridurre i 
tempi di comunicazione raggiungendo tutti 
gli utenti in modo immediato. 
Nel network Facebook, la pagina del 
Comune è la voce ufficiale del lavoro 
dell’Amministrazione; è il luogo dove i 
cittadini, all’interno della grande rete 
internet, hanno la certezza di trovare 
informazioni corrette e rigorose.
Ma vuole essere anche un reale spazio di 
dialogo in grado di stimolare processi di 
collaborazione e di partecipazione, e un utile 
e prezioso strumento di cittadinanza attiva!

Metti “Mi piace” sulla 
pagina Facebook 

“Città di Piossasco”!

Resta costante
il confronto  

tra l’amministrazione
e la comunità

TURISMO

TURISMO

SCUOLA E AMBIENTE

AMBIENTE



ORBASSANO TENDE

RITAGLIA QUESTO COUPON 
AVRAI IL 15% DI SCONTO SU OGNI PRODOTTO

DETRAZIONI

FISCALI DEL

65%

fino al 31/12/2015

TENDE VERANDA ESTATE - INVERNO

TENDE DA SOLE
ZANZARIERE  
SERRAMENTI
AVVOLGIBILI
PORTE INTERNE 

Via Torino, 61 - Fraz. Pasta - 10040 RIVALTA (TO)
telefono e fax 011 900 25 02

e-mail: orbassanotende@gmail.com

ORBASSANO TENDE



Bonfiglioli & Gonella snc Piossasco - Via Roma, 4 (Centro Storico)

“A disposizione del Cliente
per ogni sua esigenza assicurativa”

Ti aspettiamo sabato 19 dicembre
ore 9-13 e 15-19 nei nostri uffici 

Puoi vincere tanti buoni carburante
e Carte regalo Feltrinelli!!

VEDI POSITIVO, PENSA
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Invito alla 
partecipazione sempre 
più attiva dei cittadini 

per i beni comuni

PARTECIPAZIONE

Anche Piossasco, così come altri comuni di 
Italia, si sta muovendo verso l’approvazione 
di un regolamento comunale fondato sul 
principio della SUSSIDIARIETA’. L’obiettivo 
è quello di coinvolgere attivamente i 
cittadini a prendersi cura della propria 
città. La certezza da cui siamo partiti è 
che le persone sono portatrici non solo 
di bisogni, ma anche di capacità e che 
è possibile che queste capacità siano 
messe a disposizione della comunità per 
contribuire a dare soluzioni, insieme con 
l’Amministrazione, ai problemi di interesse 
generale.
Questa certezza trova fondamento nella 
nostra Costituzione, che nell’articolo 118 
introduce il principio di sussidiarietà 
orizzontale, con questa formulazione: 
“Stato, Regioni, Città metropolitane, 
Province e Comuni favoriscono l’autonoma 
iniziativa dei cittadini, singoli e associati, 
per lo svolgimento di attività di interesse 
generale, sulla base del principio di 
sussidiarietà”
La nuova norma, riconoscendo che i 
cittadini sono in grado di attivarsi 
autonomamente nell’interesse generale 
e disponendo che le istituzioni debbano 
sostenerne gli sforzi in tal senso, conferma 
appunto non solo che le persone hanno 

delle capacità, ma che queste possono 
essere utilizzate per risolvere i problemi 
che riguardano la collettività.  Questo 
non significa che il cittadino privato 
debba sostituirsi al pubblico, il cui ruolo 
fondamentale non è messo in dubbio dalla 
Costituzione, ma che le due sfere, Pubblico 
e Privato debbano coesistere sostenendosi 
vicendevolmente, grazie a cittadini 
autonomi, solidali e responsabili, alleati 
dell’Amministrazione nel prendersi cura 
dei beni comuni. 
Questo regolamento avrà l’obiettivo di 
rendere libera e diretta la partecipazione 
delle persone al governo dal basso della 
città e alla cura dei beni comuni. Fino 
ad ora l’ordinamento non consentiva ai 
cittadini di occuparsi della cosa pubblica 
senza iscriversi ad associazioni di 
volontariato o similari. Grazie a questo 
regolamento, legittimato dall’articolo 118 
della nostra Costituzione, sarà garantita 
una burocrazia più snella per i cittadini 
che vorranno attivarsi ed una cura 
condivisa dei beni comuni.
Il bene comune è quel bene che si nega 
all’appropriazione privata, patrimonio, 
dunque, dell’intera comunità. I beni comuni 
che troviamo a Piossasco sono, ad esempio: 
il Mulino comunale, l’ala, la chiesa della 
Madonna del Carmine, le bealere, le aree 
verdi, le rotonde...etc. Con l’approvazione 
del regolamento sui beni comuni i cittadini 
di Piossasco avranno la possibilità di 
entrare in azione prendendosi cura 
direttamente della loro città, decidendo, ad 
esempio, di ridipingere un aula scolastica, 
di mantenere un parco pubblico o una 
rotonda, effettuare la pulizia dei fossi e 
delle bealere o intraprendendo qualunque 
altra azione volta a migliorare l’aspetto e la 
vivibilità della nostra Città.

PIOSSASCO È ANCHE MIA



Geometra

Amministratore Stabili - Progettazione Architettonica - Direzione Cantiere
Perizie - Catasto - Pratiche Edilizie Comunali (C.I.L. - S.C.I.A. - D.I.A. - P.C.)

Locazioni - Successioni - Prevenzione Incendi

Via Trento 8/1 - 10045 Piossasco (TO) - tel. 011/9048501 - cell. 349/7606715

veronica@gaetastudio.it
www.gaetastudio.itVeronica Gaeta

Iscritta all’Albo dei Geometri di Torino e Provincia - n° 7867

Mattino: 10,30 - 12,30      Mercoledì - Giovedì
Pomeriggio: 15,30 - 18,30 Martedì - Mercoledì - Giovedì

Orari Studio Tecnico: 
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Approvato il regolamento 
e la registrazione del 
Marchio: la realtà del 
Feudo si fa sempre più 
concreta

Il Feudo dei Nove Merli, realtà 
“collettiva” sempre più importante e 
strategica per il territorio, continua 
la sua via al fine di promuovere e 
creare nuove opportunità per i suoi 
produttori ed imprenditori, valorizzare 
le eccellenze presenti al suo interno. Ed 
in questo percorso diventa importante 
segnalare la registrazione del marchio 
presso la Camera di Commercio di 
Torino, confermando che l’istituzione 
del Feudo non si è fermata alla sola 
firma dei Sindaci, avvenuta ad Aprile, 
ma è un progetto in perenne crescita, 
mantenendo sempre la concretezza che 
l’ha contraddistinta fin dall’inizio. 
Grazie al regolamento di utilizzo del 
Marchio, sarà possibile creare un 
“paniere dei prodotti”, in modo da 
promuoverli e offrire nuove opportunità 
di promozione e diffusione per i 
produttori locali. In questo modo sarà 
posta tutela e dignità ai prodotti della 
natura derivanti dall’attività agricola, 
ortofrutticola, enogastronomica e 
agroalimentare; i prodotti derivanti da 
lavorazioni o trasformazioni alimentari, 
artigianali, industriali e di ogni genere, 
manufatti, prodotti dell’ingegno, ecc.
Oltre alla tutela delle risorse presenti 
sul territorio è doveroso sottolineare 
l’importanza degli eventi di tipo 
culturale, storico, artistico, sportivo 
e aggregativi che il Feudo ha in 
programma di organizzare, grazie anche 
alla collaborazione delle associazioni e 
dei gruppi di volontari del territorio.  
Tali attività, infatti, possono generare 
attrattività turistica, valorizzazione dei 

beni naturali e storici presenti nei singoli 
Comuni, promozione delle attività 
commerciali e produttive del territorio. 
A tal proposito, tra le iniziative del 
Feudo bisogna ricordare il “Tour dei 
Nove Merli” durante il quale i nove 
paesi hanno allestito il proprio stand 
per esporre e promuovere i principali 
beni artistici del proprio territorio ed 
i prodotti enogastronomici. Gli stand 
dei nove comuni arriveranno anche a 
Piossasco durante una delle iniziative 
previste nella prossima Primavera.

CRESCE IL FEUDO DEI 
NOVE MERLI

TURISMO
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TURISMO

Saranno terminati a breve i lavori del 
progetto “Corona Verde” all’interno del 
Parco del Monte San Giorgio e in altre 
zone del territorio comunale. Alla fine 
dei lavori nuovi tratti ciclabili saranno 
resi disponibili per la cittadinanza 
e non solo; il progetto favorirà un 
forte incremento del turismo di 
prossimità, grazie al quale si stanno 
già concretizzando nuove prospettive di 
sviluppo in diversi settori commerciali.
Nelle scorse settimane, all’interno del 
Parco, sono stati eseguiti i lavori di 
sistemazione della strada carrozzabile 
che da via Monte Grappa conduce 
alla Vetta del San Giorgio, facilitando 
il transito della strada per i molti 
escursionisti e ciclisti che ogni giorno 
la percorrono. Permettendo una buona 
percorribilità della strada ai mezzi 
di servizio in caso di emergenze ed 
eventuali incendi boschivi, si garantisce 
inoltre una maggior sicurezza all’interno 
del Parco. 
Nella zona dei Tiri, destinata alla 
fruizione ed al tempo libero, sono state 
realizzate le piastre per il barbecue 
e sono stati installati gli elementi 
di arredo pubblico, permettendo la 
creazione di un’area pic-nic con tutti 
i servizi necessari. Parallelamente, 
prosegue l’installazione delle nuove 
bacheche e della segnaletica di direzione 
della rete sentieristica negli accessi del 
Parco e lungo i sentieri. All’intricato 
sistema di percorsi che consente di 
esplorare il territorio si aggiunge un 
nuovo tracciato pedonale che collega il 
centro di Piossasco con l’area dei Tiri: 
un itinerario adatto a tutte le età che, 
partendo dalla cappella di San Giulio 
e costeggiando la Bealera superiore, 
attraversa la pineta e raggiunge prima 
l’area della Cava e poi quella dei Tiri.

Anche l’area della Cava sarà accessibile 
tramite un percorso protetto, grazie al 
quale gli escursionisti avranno modo 
di riscoprire questo luogo di lavoro ed 
estrazione, interdetto da molti anni 
per ragioni di sicurezza. Da questa 
zona si potrà accedere ad un’ulteriore 
area pic nic, dotata di una tettoia di 
riparo realizzata nel vecchio edificio di 
partenza della teleferica, utilizzata per 
portare il materiale di scavo a valle.
Oltre alle opere eseguite per migliorare 
la fruizione del Parco, alcuni interventi 
importanti hanno avuto l’obiettivo di 
migliorare la condizione naturale e 
favorire la biodiversità all’interno delle 
aree boschive del Parco. A questo scopo 
sono stati effettuati i diradamenti 
selettivi sulle Querce  rosse, per limitare 
la diffusione di questa specie infestante 
e favorire lo sviluppo della vegetazione 
autoctona. Sono state inoltre avviate 
le operazioni di esbosco del legname 
derivante dagli abbattimenti di Pino 
nero effettuati in primavera sulla Collina 
di San Valeriano: il Comune di Piossasco, 
proprietario dei terreni, ha infatti 
provveduto a bandire una pubblica gara 
aggiudicata ad una società privata. La 
gestione del bosco si trasforma così da 
costo in risorsa.
Durante questi ultimi mesi, grazie alla 
preziosa disponibilità delle associazioni 
partecipanti al Tavolo per il Parco, si 
è iniziato a lavorare ad un importante 
progetto per far sì che la cura del 
bene comune rappresentato dal Parco 
possa essere oggetto di una sempre 
più partecipazione attiva. Questo ha 
portato all’intenzione di alcune realtà 
locali, con il supporto del Comune, 
di prendersi a carico parte della 
manutenzione e della buona gestione 
delle strutture da poco realizzate e dei 
sentieri ripristinati.
Al termine di questi importanti 
interventi il Parco del Monte San Giorgio 
diventa per tutta la nostra Città una 
risorsa da valorizzare ulteriormente, 
promuovendo una fruizione rispettosa 
dell’ambiente, ma in grado di avviare 
importanti e nuove prospettive di 
partecipazione, di promozione culturale 
e di sviluppo commerciale e turistico, 
da promuovere e su cui continuare ad 
investire.

CONCLUSIONE DEL 
PROGETTO “CORONA VERDE”

Grazie alle molteplici 
opere realizzate l’area 
diventerà una preziosa 

risorsa per tutta
la comunità
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Operatori ambientali 
di COVAR spiegano ai 
ragazzi il consumo 
sostenibile e la 
riduzione degli sprechi

Anche quest’anno COVAR, consorziata del 
nostro Comune, continua nel percorso di 
educazione ambientale nelle scuole di 
Piossasco, sviluppando progetti per la 
scuola primaria e secondaria.
Il progetto vuole accompagnare alunni 
ed insegnanti ad approfondire, in maniera 
totalmente gratuita, le tematiche legate 
alla gestione dei rifiuti ed alla raccolta 
differenziata.
Attraverso laboratori pratici di 
compostaggio e con un approccio divertente 
e coinvolgente, gli operatori ambientali 
di COVAR sensibilizzeranno gli studenti 
sull’importanza di ridurre la produzione di 
rifiuti orientando il consumo verso prodotti 
sostenibili ed eliminando gli sprechi. 
Grazie ad un approccio interattivo e con 
l’aiuto di strumenti audiovisivi, il percorso 
di educazione ambientale permetterà di 
creare un dialogo con gli studenti, con i 
loro genitori e con gli insegnanti.
Per completare il percorso, i ragazzi 
delle scuole secondarie avranno anche 
l’opportunità di visitare gli impianti di 

trattamento rifiuti del nostro territorio 
come il Termovalorizzatore del Gerbido, 
l’impianto di selezione plastica/metallo 
Demap di Beinasco o l’impianto di 
compostaggio Acea di Pinerolo.

LA DIFFERENZA SI FA
A SCUOLA

SCUOLA E AMBIENTE



AMBULATORIO VETERINARIO 
Dott.ssa Paola Persoglio

Orari
da lunedì a venerdì
9:00-12:00/16:00-19:00
sabato 
10:00-12:00/16:00-18:00

Reperibilità e contatti:
338/2562250
Via Pinerolo 98, 
Piossasco

Si effettuano consulenze in: 
ortopedia
dermatologia
medicina comportamentale
esotici
oculistica
ecografia
cardiologia 
diagnostica
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AMBIENTE  IN PRIMA LINEA PER 
I PROGETTI A DIFESA 

DELL’AMBIENTE
Da circa un anno, il Comune di Piossasco, 
tramite l’approvazione di un’apposita 
delibera, ha aderito al Patto dei Sindaci. 
Tale “Patto” è un programma dell’Unione 
Europea per avallare e sostenere gli sforzi 
compiuti dagli enti locali nell’attuazione 
delle politiche nel campo dell’energia 
sostenibile. Il “Patto” ha quindi nello 
specifico lo scopo di attuare, ad un livello 
locale, tutte quelle politiche ambientali 
utili a rispettare l’obiettivo di ridurre del 
25 % le emissioni di CO2 entro il 2020.
Al fine di tradurre il proprio impegno 
politico in misure e progetti concreti, 
i firmatari del Patto si impegnano a 
preparare un Inventario di Base delle 
Emissioni, che il Comune di Piossasco 
sta realizzando con il sostegno tecnico 
della Città Metropolitana di Torino. 
Questo al fine di poter presentare entro 
l’anno successivo alla firma un Piano 
d’azione per l’energia sostenibile, in cui 
siano delineate le azioni principali che si 
intendono avviare.

A riguardo dei progetti che verranno attuati 
sul nostro territorio, oltre all’obiettivo del 
risparmio energetico, si tenderà a migliorare 
la qualità della vita e dell’ambiente, 
andando ad agire su più fronti tra i quali, 
a breve, la realizzazione di una postazione 
di car sharing. 
Tramite la società Car City Club si permetterà 
a tutti i cittadini di poter utilizzare 
un’automobile in condivisione, attraverso 
un semplice sistema di abbonamento e 
di tariffazione relativa all’utilizzo. Tra i 
vantaggi legati all’uso dell’auto di questo 
servizio, vi è l’accesso gratuito ai parcheggi 
riservati agli utenti, in tutta la Città di 
Torino e nei comuni aderenti al progetto. 
Questa iniziativa, inoltre, potrà permettere 
ad aziende del territorio, a singoli cittadini 
o a nuclei famigliari, di ridurre il numero 
di auto di proprietà, utilizzando il mezzo 
messo a disposizione nel proprio territorio 
comunale.
Oltre all’auto disponibile per l’utilizzo 
diretto dalla nostra Città, sarà realizzato 
un ulteriore posto auto, riservato ad 
eventuali mezzi appartenenti a questo 
servizio che potranno giungere nella 
nostra Città tramite utenti provenienti da 
altri Comuni.
Contestualmente a questo progetto, vi sarà 
la realizzazione di ulteriori iniziative che 
favoriscano la condivisione di passaggi in 
auto, verso le direttrici più frequentate, 
cercando così di diminuire il numero 
di mezzi in circolazione, riducendo le 
emissioni inquinanti ed i costi economici 
che sono implicati nell’utilizzo del proprio 
mezzo privato.

Nuove iniziative di 
razionalizzazione 

dell’uso dell’automobile 
che favoriscono 

la riduzione delle 
emissioni di CO2



SANGANO - S.da Pinerolo-Susa, 55

TRANA - Via Roma, 29

Supermercati

PREZZI SPA CCATI
...tutti i giorni

PIOSSASCO - Via Piave, 11-13
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Piossasco ospita il 
Festival di arte urbana  

Dopo la significativa esperienza dei 
murales realizzati dai ragazzi del progetto 
“La città possibile” del 1998, vogliamo 
riparlare di Street Art, l’arte di strada o 
arte urbana che trova espressione nei 
luoghi pubblici. In Italia sono state 
aperte importanti scuole di street art 
come quelle di Roma, Milano e Bologna, 
organizzati festival prestigiosi come quelli 
di Roma e Bologna. Nel nostro territorio 
è nato STREET ALPS, il primo festival di 
arte urbana al quale l’Amministrazione ha 
deciso di aderire.
Gli obiettivi di questa rassegna artistica, 
alla sua seconda edizione, sono duplici: 
da una parte quello di riqualificare anche 
esteticamente aree urbane frequentate 
quotidianamente dai cittadini, dall’altra 
di diventare il punto di riferimento per 
la cultura dell’arte di strada a livello 
nazionale e internazionale trasformando le 
vie cittadine o le facciate dei palazzi in 
gallerie d’arte. 
Pinerolo e Torre Pellice hanno già ospitato 
artisti italiani e stranieri che hanno 
ridisegnato molteplici pareti delle città  
e Piossasco è in attesa del writer che 

l’Associazione Pigmenti - organizzatrice 
del Festival - individuerà per ridisegnare la 
parete sotto l’Ala di Piazza XX settembre.
Entreremo così a far parte di un museo di 
arte urbana a cielo aperto che potrà essere 
visitato in collaborazione con lo Street Art 
Tour della città di Torino. 
Nell’attesa dell’opera che verrà realizzata 
a Piossasco è possibile già visitare i 
lavori eseguiti a Pinerolo con il supporto 
di guide esperte che descrivono i temi 
affrontati dall’artista e le tecniche di 
quest’arte contemporanea. 

CULTURASTREET ALPS SOTTO L’ALA



Via Palestro, 7 - 10045 Piossasco (TO)
Tel. 011.9068286 - Fax 011.9069004

e-mail: mieleviaggi.piossasco@virgilio.it
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La città di Piossasco 
insieme alla Fondazione 

Alessandro Cruto 
presenta il progetto per 
la riscoperta dell’artista

CULTURA RISCOPRIAMO INSIEME 
GIUSEPPE RICCARDO LANZA

Giuseppe Riccardo Lanza è stato un artista 
attivo tra gli anni Sessanta e la metà degli 
anni Ottanta, nato a Torino nel 1933 e 
vissuto tra Parigi e Piossasco. 
Un creativo che nel suo percorso artistico 
ha toccato varie forme espressive dalla 
pittura all’oreficeria, dalla scultura 
alla ceramica, dalla performance 
alla fotografia, dall’arte ambientale 
all’urbanistica, dimostrando in ognuna 
di esse una rara capacità espressiva e 
comunicativa con risultati, nella maggior 
parte dei casi, sorprendenti. Di lui hanno 
scritto autori come Dino Buzzati e critici di 
fama internazionale come Pierre Restany, 
teorico del Nouveau Réalisme.
Lanza ha lavorato sulla figura umana e 
sui suoi limiti, sia fisici che mentali, da 
superare: linee, legami, fratture e cuciture 
che sembrano mappe di città. E proprio la 
città è l’altra tematica che ha affrontato 
più spesso nel suo lavoro realizzando 
modellini plastici tridimensionali e 
multicolori, trasformandola in decorazioni 
o arricchendola di segni grafici.
Lanza era sicuramente un utopista, 
un sognatore e sicuramente un grande 
comunicatore. Proprio a questa figura la 
Fondazione Alessandro Cruto, in accordo con 
l’Amministrazione comunale di Piossasco, 
 

dedicherà un percorso di ricerca e di studio 
per riscoprire e valorizzare l’artista che, 
per tanti aspetti, è stato un precursore 
di tecniche e tendenze decisamente 
attuali. Verrà realizzato un prestigioso 
progetto di raccolta e catalogazione delle 
sue opere ancora esistenti e per questo 
percorso sarà fondamentale la consulenza 
artistica di Samuele Menin, caporedattore 
dell’autorevole rivista d’arte Flash Art. 
Tale lavoro permetterà la riproposizione 
di Lanza nel panorama artistico attuale, la 
pubblicazione di articoli a lui dedicati e la 
possibilità di nuove occasioni di visibilità 
per le sue opere. 
Visto l’importante rapporto di Lanza con 
la città di Piossasco, tutti coloro che 
hanno condiviso con lui percorsi di vita, 
episodi significativi o semplicemente 
incontri sporadici potranno avere un ruolo 
significativo per lo sviluppo del progetto: 
ogni aneddoto potrà essere utile al fine di 
ricostruire il suo percorso. La Fondazione 
Cruto avrà il compito di raccogliere tutte 
queste informazioni e di censire le sue 
opere al fine di creare un vero e proprio 
archivio dell’opera omnia dell’artista.
Chiediamo a chiunque sia in possesso 
di un’opera che ritenga possa essere 
di Giuseppe Riccardo Lanza, di inviarci 
una fotografia in formato digitale o di 
mettersi in contatto con la Fondazione  
Cruto all’indirizzo info@fondazionecruto.it 
oppure ai recapiti 011.9027289-
011.9027240.
Un blog racconterà passo a passo gli sviluppi, 
le curiosità e i progressi di tale progetto, 
creando un filo diretto tra il gruppo di lavoro 
e coloro che hanno amato o che avranno 
interesse a scoprire questo eclettico artista.

PC IN BIBLIOTECA 
Presso la Biblioteca Civica Nuto 
Revelli sono di nuovo attive 
3 postazioni informatiche, 
con accesso ad internet, che 
i cittadini potranno usare 
gratuitamente, previa iscrizione.
Gli utenti potranno svolgervi 
attività di studio e ricerca 
nel rispetto del regolamento 

approvato.
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CULTURA

INFANZIA

Diamo evidenza 
alla Convenzione 
Internazionale sui 
Diritti dell’Infanzia

La Convenzione Internazionale sui 
Diritti dell’Infanzia e dell’Adolescenza 
è stata promulgata dall’Assemblea 
Generale dell’ONU il 20 novembre 1989 e 
ratificata oggi da oltre 190 stati, Italia 
compresa.
La Convenzione assume grande rilievo 
perché, per prima, considera bambine 
e bambini come cittadini capaci di 
avere opinioni e di prendere decisioni. 
Garantire questo diritto deve essere un 
lavoro quotidiano e per questo ci siamo 
impegnati affinché Piossasco possa 
diventare realmente una “Città amica dei 
bambini”, così come definito dall’UNICEF 
nell’omonimo progetto “Città Amiche 
delle bambine e dei bambini”.
Il primo progetto coinvolgerà gli 
esercizi commerciali della nostra 
città che, aderendo all’iniziativa, si 
impegneranno a dedicare ai bimbi, alle 
loro mamme e alle signore in dolce 
attesa, uno spazio del loro negozio o 

un servizio specifico pensato per loro. 
Coinvolgeremo i ragazzi delle nostre 
scuole in un concorso creativo per la 
realizzazione del logo “Negozio amico 
dei bambini” e realizzeremo una mappa 
degli esercizi commerciali in cui bimbi e 
mamme potranno trovare un’accoglienza 
speciale.
Il secondo progetto prevede la 
riattivazione del servizio di Pedibus per 
alcune scuole primarie. Stiamo lavorando 
sull’individuazione di percorsi sicuri per 
i bambini che potranno raggiungere la 
loro scuola a piedi, accompagnati da 
adulti volontari. Per realizzare questo 
progetto abbiamo bisogno di voi! 
Nei prossimi mesi chiederemo a genitori, 
nonni, zii e cittadini volenterosi di 
prendersi a cuore questo progetto e 
regalare ai bimbi delle nostre scuole 
primarie un modo sano, sicuro e 
divertente per andare e tornare da 
scuola.

PIOSSASCO
AMICA DEI BAMBINI

Vorremmo che i bimbi e i ragazzi si 
innamorassero del teatro, che vivessero 
quello spazio e quel momento con 
emozione e che chiedessero ai loro 
genitori di tornarci.
Per questo il progetto “DOMENICHE A 
TEATRO” offre da alcuni anni a Piossasco 
una rassegna di spettacoli teatrali 
dedicati ai bimbi e alle loro famiglie. La 
programmazione di quest’anno si arricchisce 

e propone 4 spettacoli la domenica mattina 
alle ore 10.30 (il primo già proposto a 
novembre) e un laboratorio ludico-creativo 
al termine di ogni rappresentazione.
Il progetto “SQUADRA ALLIEVI 
SPETTATORI” è invece dedicato ai ragazzi 
delle terze medie che sono stati invitati 
ad assistere gratuitamente agli spettacoli 
della stagione teatrale Coup de theatre e 
ad indossare la maglietta della squadra.

ANDIAMO A TEATRO

DOMENICHE A TEATRO
I prossimi spettacoli:
• 31/01 - Kolòk - I terribili 

vicini di casa
• 21/02 - Piccolo passo - 

Storia di un’ocarina pigra
• 6/03 - Luna delle mie brame



Black Sheep
Via Pinerolo, 52 Piossasco (TO) - 10045
tel. 011 9042267 - facebook: blacksheep

orari: lun. 15:30-19:30 | mar.sab. 9:00-12:30 | 15:30-19:30

Sanity e... 
                      di Balaris Valeria

Controllo della camminata 
con esame computerizzato 

GRATUITO 

SCONTO DEL 10% su plantari
Promozione valida fino a fine febbraio

Via Pinerolo, 47 - Piossasco -TO -
Tel. 011.904.2654 - e-mail: sanity.e@libero.it

Ortopedia e sanitari

 Ritaglia questo coupon e presentalo al negozio 
  

<<>>
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TITOLO SEZIONE

Interventi di 
manutenzione degli 

edifici scolastici e un 
nuovo spazio per 

i nostri fedeli amici

OPERE PUBBLICHE  RESTA VIGILE 
L’ATTENZIONE PER LE 
OPERE PUBBLICHE

Sono proseguiti anche quest’anno i lavori 
di manutenzione e miglioria degli edifici 
scolastici. 
Con le risorse disponibili sono stati realiz-
zati i seguenti lavori:
- Verifica degli impianti di messa a terra di 
tutte le scuole
- Verifiche statiche antisismiche delle due 
scuole medie
- Allestimento di due nuove aule didatti-
che nelle scuole superiori di I grado: labo-
ratorio di musica in Via Cumiana e labora-
torio informatico in Via Volvera 
- Ricostruzione recinzione della scuo-
la superiore di I grado di Via Cumiana e 
compartimentazione RAI tra la scuola e la 
palestra
- Risistemazione di tutti i bagni della 
scuola superiore di I grado di Via Volvera
- Risistemazione bagno piano terra della 
scuola primaria “Umberto I”
- Sistemazione area esterna con rifacimen-
to cordonatura marciapiede, impianto di 
irrigazione automatico, tappeti anti-shock 

nell’area giochi della scuola dell’Infanzia 
“Montessori” 
- Parziale sistemazione dei tetti, per elimi-
nazione infiltrazioni, delle scuole dell’In-
fanzia “Gobetti” e “Montessori”
- Rifacimento completo di un blocco dei 
bagnetti della scuola dell’Infanzia “Ander-
sen”
- Realizzazione nuova uscita di sicurez-
za e ripristino aeroilluminazione della 
palestrina e compartimentazione antin-
cendio del piano terreno della scuola  
Primaria “Gramsci”
Sono stati inoltre programmati:
- Sostituzione e messa a norma dei mani-
glioni antipanico di tutte le scuole
- Lavori di ricostruzione tratto di can-
cellata danneggiata della scuola Primaria  
“Morandi”
- Progressiva sostituzione di parte di ser-
ramenti delle aule della scuola Primaria 
“Morandi”
- Rifacimento parziale della copertura del-
la scuola dell’Infanzia “Andersen”

LOCULI
È iniziata la prevendita 
del nuovo lotto di loculi 
e cellette in prossima 

costruzione nel Cimitero 
Comunale.

Per informazioni: 
Ufficio Contratti 

Tel. 011/90.27.247



Vieni a scoprire FAMILY CARE, il tuo kit di pronta sicurezza contro i gravi eventi!!!

AGENZIA DI ORBASSANO SUBAGENZIA DI PIOSSASCO
Via Pinerolo 99 - 10045 Piossasco (TO)

Tel. 011 9065843 – Fax 011 0888096 - piossasco.159@subagenzie.realemutua.it
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TITOLO SEZIONE

SPORT

La presenza a Piossasco di tanti amanti 
del jogging e della corsa ci ha indotto 
a realizzare un “Percorso Benessere” 
all’interno del grande parco urbano Baden 
Powell, tra il Centro Culturale Il Mulino e 
il Centro Multimediale. L’intero progetto, 
che viene incontro alle esigenze degli 
sportivi del nostro comune, prevede la 
realizzazione di un percorso podistico 
dedicato ad attività ludico-motorie 
all’aperto.
I lavori per la realizzazione del percorso 
saranno affidati entro la fine dell’anno e 
permetteranno la creazione di una pista 
con due anelli irregolari per un totale di 
circa 750 metri, completa di tre piazzole 
laterali dotate di attrezzi ginnici e 
tabelloni esplicativi per il loro utilizzo. 
L’illuminazione già esistente consentirà 

l’uso dell’impianto anche nelle ore serali, 
dando modo a tutti gli appassionati 
sportivi di poter praticare sport all’aria 
aperta anche dopo gli orari di lavoro.

NUOVO PERCORSO BENESSERE

OPERE PUBBLICHE
Alla fine del mese di settembre è stata 
inaugurata l’Area Cani, spazio recintato 
predisposto appositamente per le 
necessità dei nostri amici a quattro zampe 
e realizzato a seguito della forte richiesta 
dei cittadini. Con accesso da Via Robert 
Capa o dal Centro Polisportivo, aperto 
dalle 9 alle 22 nel periodo invernale e 
dalle 9 alle 24 in estate, rappresenta 
un’ottima soluzione per la socializzazione 
e la sgambatura dei cani.
Nell’area è consentito far correre e giocare 
liberamente gli animali sotto la vigile 
responsabilità dei conduttori. Nella stessa 
è comunque indispensabile evitare che i 
cani costituiscano pericolo per persone e 
altri animali o che possano causare danni. 
A garanzia dell’igiene corre l’obbligo 
di mantenere pulito lo spazio sporcato 
raccogliendo feci, escrementi e rifiuti.

Nei prossimi giorni saranno affissi i cartelli 
esplicativi con l’indicazione di alcune 
regole di buon comportamento da seguire.



info@labprogettazione.it
011.19324018 - 349.3695673

- Pratiche comunali
- Pratiche catastali
- Certificazioni energetiche 

- Vendita e affitto immobili
- Gestione immobili e condomini
- Preparazione contratti di
  locazione e compromessi 

www.grassiaimmobili.it

studio@grassiaimmobili.it
011.0448492 - 380.8668137

Via Roma, 48 - Piossasco
UNO STUDIO, TUTTO PER LA TUA CASA
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La creazione di nuovi 
posti di lavoro genera 
preziose ricadute sul 

territorio

LAVORO

In questo periodo di crisi, di fronte alle 
crescenti situazioni di disoccupazione 
e inoccupazione, l’Amministrazione 
Comunale, per cercare di rispondere alle 
esigenze dei sempre più numerosi cittadini 
in difficoltà economica, ha stanziato e si è 
attivata nella ricerca di risorse economiche 
da utilizzare per progetti di sostegno al 
reddito e all’occupazione.
Nove giovani piossaschesi così, grazie ai 
fondi comunali e a 7 aziende del territorio, 
sono stati inseriti in progetti di tirocinio 
della dura di 6 mesi con un impegno dalle 
20 alle 40 ore settimanali.
Cinque cittadini over 50, individuati 
tramite bando pubblico, emesso dal 
Comune, sono stati inseriti in un progetto 
di cantiere di lavoro da 200 giornate per 5 
ore al giorno ed hanno prestato la propria 
preziosa attività nella manutenzione di 
strade, giardini pubblici, scuole ed altri 
edifici di proprietà comunale.
Dieci persone sono state inserite nel 
progetto comunale “Rete di solidarietà” e 
sono state impiegate in attività lavorativa 
presso associazioni del territorio.
Altri tre nostri concittadini invece sono stati 
impiegati per 6 mesi per 30 ore settimanali 
in un Progetto di Pubblica Utilità finanziato 
in parte dalla Regione Piemonte.
Inoltre, entro il 2015 sarà avviato anche 

il progetto finanziato dalla Compagnia 
di San Paolo “Reciproca solidarietà e 
lavoro accessorio 2015” che prevede uno 
stanziamento di € 28.000,00 da utilizzarsi 
per la retribuzione di cittadini da inserire 
in attività presso enti privi di scopo di 
lucro del territorio.
Sostenere il reddito di nuclei familiari 
e giovani in difficoltà attraverso la 
proposta di un impegno concreto in 
attività lavorative retribuite ci pare 
essere una modalità per ridare dignità, 
proprio attraverso il lavoro, a cittadini in 
difficoltà i quali, mettendosi a loro volta in 
gioco, ognuno con le proprie competenze 
e risorse, contribuiscono a generare un 
“circolo virtuoso” con ricadute positive 
sulla nostra comunità e anche sulle 
realtà commerciali ed associative in essa 
presenti. 
Ultima, ma non meno importante,  
considerazione che riteniamo di 
condividere, è che, grazie ai progetti sopra 
descritti e quindi all’impiego di persone 
disoccupate o inoccupate in attività 
lavorative retribuite, è diminuita la spesa 
sostenuta dal consorzio socio-assistenziale 
CidiS per l’assistenza economica a nuclei 
piossaschesi in difficoltà. 
Per informazioni:
lavoro@comune.piossasco.to.it

PROGETTI A SOSTEGNO 
DELL’OCCUPAZIONE

SPORTELLO CFIQ 
(Consorzio per la Formazione 

l’Innovazione e la qualità)
presso CMM di Via Alfieri

Orario: lunedì – martedì – mercoledì  
dalle 9 alle 13 - Tel. 011/906.51.91

SERVIZIO INFORMATIVO
PER IL LAVORO
Villa di Vittorio
Via Rivalta 15
Piano Terra

Orario: giovedì dalle 16 alle 18



superstoremercato.it

Mettiamo l’accento sulla convenienza.

Via Ugo Foscolo, 2
Tel. 011.9041011

PIOSSASCO (TO)

ORARI DI APERTURA

Da Lunedì a Sabato 8:30 - 20:30

Domenica 8:30 - 12:30 / 15:30 - 20:30

195X285_RIVISTACOMUNE - IST_MERCATO_PIOSSASCO.indd   1 11/11/15   15.11
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TITOLO SEZIONE

Favorire l’integrazione 
con l’adesione  

al bando SPRAR

POLITICHE SOCIALI IMMIGRAZIONE: UN TEMA 
CHE RIGUARDA TUTTI

“Pranzi, colazioni, apericene,
merende e molto altro...

nell’Antico Borgo di San Vito”
Piossasco, via San Vito 22

info e prenotazioni 342 5152645

Mediante l’incarico dato al Cidis di 
rispondere al bando SPRAR sull’emergenza 
migrazione, il nostro comune sottolinea 
l’importanza di una sempre più 
strutturata integrazione tra culture 
diverse. Pur non essendo semplice, non 
dobbiamo dimenticare che l’Europa stessa 
nasce dalla volontà di tenere insieme, 
di unire, nel rispetto delle particolarità 
locali. Ecco allora che solo la rete dei 
comuni che si sta sviluppando e alla 
quale Piossasco e i comuni della zona 
intendono aderire, può diventare il luogo 
della applicazione di questi principi in 
modo che l’accoglienza diventi per tutti 
noi esperienza di crescita.
Perché questo avvenga abbiamo bisogno 
non di trovare un posto dove mettere i 
migranti, ma di costruire l’accoglienza 
attraverso l’apporto e l’interazione tra 
le tante realtà vive di questo territorio. 
E per farlo diventa fondamentale avere 
il coraggio di parlare apertamente di 
un problema, anzi di un dramma, come 
quello delle migrazioni forzate. 

Si ritiene che nei prossimi anni questi 
movimenti migratori diventeranno 
strutturali. Non siamo di fronte ad una 
emergenza, ma ad una trasformazione 
del mondo che non possiamo più stare 
a guardare attraverso il monitor di 
un televisore ma, che ci piaccia o no, 
ci coinvolge. Oggi possiamo scegliere 
tra due strategie: continuare a negare 
la realtà utilizzando i soliti stereotipi, 
come quello della diffidenza verso il 
diverso o del più perbenista: «aiutiamoli 
al loro paese» (cosa vera, da fare, ma che 
richiede certo impegno e tempi lunghi), 
oppure affrontare il problema cercando 
in primo luogo di capire, di conoscere e 
poi di interrogarci su cosa possiamo fare. 
È quindi necessario arrivare ad un 
sistema strutturale che deve basarsi 
sulla rete dei comuni. Oggi solo il 4% di 
essi ha aderito alla rete Sprar: se tutti 
gli 8000 comuni italiani ospitassero 
anche solo 5 migranti, raddoppieremmo 
l’attuale ospitalità e non sarebbe certo 
un’invasione.

Il Sistema di protezione per 
richiedenti asilo e rifugiati è 
costituito dalla rete degli enti 
locali che, per la realizzazione 
di progetti di accoglienza 
integrata accedono, nei limiti 
delle risorse disponibili, 
al Fondo nazionale per le 
politiche e i servizi dell’asilo.

SPRAR
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Si rinnovano gli sforzi 
per affrontare il disagio 
abitativo

CONTINUA L’IMPEGNO PER 
IL DIRITTO ALLA CASA 

Circa un anno fa veniva varato un 
provvedimento volto a prevenire il 
rischio della perdita della casa attivando 
un fondo destinato a supportare le 
famiglie nel far fronte all’insorgenza di 
morosità determintata dalla diminuzione 
del reddito. 
Nel corso di questi mesi pochissimi 
cittadini hanno usufrutito di questa 
opportunità. 
La ragione è duplice:
- una ancora scarsa conoscenza della 
misura (che comporta vantaggi non 
solo per l’inquilino, ma anche per il 
proprietario)
- la presenza di situazioni che  non erano 
state contemplate
Per questi motivi si è provveduto a 
prevedere nuove tipologie di intervento 
destinate non solo a sostenere chi 
è in arretrato col pagamento degli 
affitti (al fine di evitare la procedura 
di sfratto), ma anche prevedere aiuti 
intesi a supportare la stipula di nuovi 

contratti, sia destinati a persone che 
stanno perdendo la casa in ragione 
di un sfratto, sia a persone che per 
ragioni diverse intendono costituire 
un nuovo nucleo familiare, ma non 
dispongono delle risorse sufficienti 
per farlo.
Per queste ragioni invitiamo, sia i 
cittadini che hanno difficoltà abitative, 
sia i proprietari di alloggi occupati da 
inquilini che hanno difficoltà ad essere 
regolari coi pagamenti, a prendere visione 
di queste misure consultando il sito 
www.piossasco.comune.to.it alla pagina 
politiche abitative oppure contattando 
l’ufficio casa. 

POLITICHE SOCIALI

UFFICIO CASA
Tel. 011/90.27.246

Orari: Lunedì e Giovedì 8,45-12,45 
Mercoledì 14,00-17,15

Venerdì su appuntamento

Il prossimo 7 dicembre, pres-
so la foresteria della palestra 
Cran Gevrier, ripartirà, dopo 
la positiva esperienza dello 
scorso inverno, il progetto 
“Emergenza freddo”. Tale ini-
ziativa, nata dalla collabora-
zione tra l’Amministrazione 
Comunale e la CRI- Comitato 
Locale di Piossasco, offre nel 
periodo invernale, alle per-
sone che vivono in strada e 
dormono all’aperto o presso 
edifici abbandonati, un luo-
go asciutto e riscaldato dove 
passare la notte.



METTI AL CENTRO UN SISTEMA PIÙ VIRTUOSO

RECUPERO MATERIALI USATI E BUONE PRATICHE PER RIDURRE I RIFIUTI 

NUOVE OCCASIONI DI LAVORO
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TITOLO SEZIONE

Importante recupero di 
un’area dismessa dell’ex 

Provincia di Torino

URBANISTICA

Un nuovo esercizio commerciale della 
tipologia discount nascerà in via Susa, 
sulla proprietà occupata precedentemente 
dal deposito del servizio viabilità della 
Provincia di Torino e ormai dismesso da 
diversi anni. L’edificio presenterà una 
superficie commerciale di 978 metri 
quadri, realizzata su un’area totale di 
5400 metri quadri già compromessa dalla 
presenza del precedente edificio.
La realizzazione di questo intervento, 
oltre ad offrire ai cittadini di Piossasco 
una nuova possibilità commerciale di una 
tipologia non ancora presente sul territorio 
comunale, risulta coerente con la volontà 
dell’Amministrazione Comunale di evitare, 
dove possibile, ulteriore consumo di suolo, 
con la valorizzazione ed il recupero di aree 
già cementificate. 
Sempre nel rispetto della tutela 
paesaggistica e di una corretta gestione 
del territorio, il progetto è stato inoltre 
modificato per garantire una migliore 

integrazione della struttura rispetto al 
tessuto urbano circostante, considerando 
anche la visuale dall’alto, come risulterà 
dai pendii del Monte San Giorgio. Inoltre, i 
parcheggi che verranno realizzati nell’area 
dovranno essere fatti su una superficie 
drenante, per favorire l’assorbimento 
delle acque da parte del suolo ed evitare 
l’eccessiva impermeabilizzazione del 
territorio.
L’attenzione alla riduzione del consumo 
di suolo è l’obiettivo che la presente 
Amministrazione sta perseguendo su più 
fronti, non solo favorendo il recupero 
degli edifici esistenti, ma anche avviando 
processi più strutturali. Esiste infatti 
l’intenzione di realizzare, nei prossimi 
mesi, una variante al Piano Regolatore che 
permetta, in determinate aree della città, 
di sostituire la destinazione edificabile di 
alcuni terreni, in accordo con i proprietari, 
con una destinazione che permetta di 
tutelarne l’attuale stato in edificato. 

NUOVO DISCOUNT IN 
VIA SUSA



 PORTAAPERTA | 21

TITOLO SEZIONECONSIGLIO COMUNALE

PARTITO DEMOCRATICO 

L’Amministrazione Comunale di Piossasco è da alcuni anni che aspira a dotare il territorio comunale di un’efficace sistema 
deterrente rappresentato dalla Videosorveglianza urbana. Dopo diversi incontri e molte energie spese, abbiamo avviato il processo 

per la realizzazione del sistema che in parte verrà finanziato con i proventi dell’IMU seconda casa, come promesso in consiglio comunale.
Attualmente gli uffici comunali preposti stanno lavorando per la stesura del capitolato per dotare il Comune di Piossasco di un sistema di video 
sorveglianza urbana che porterà i lavori in esecuzione nei primi mesi dell’anno 2016.
Innanzitutto il nuovo impianto di riprese video verrà focalizzato sulle “porte” del nostro territorio, vale a dire le strade che permettono di entrare 
ed uscire dal nostro Comune.
Verranno posizionate le telecamere, per il controllo ambientale della strada, ad alta definizione, con visione anche notturna, che registreranno 
ogni movimento della zona su tutte le 24 ore, ed altre telecamere specializzate per la lettura e registrazione targhe veicoli in uscita su tutte le 
24 ore.
I dati delle targhe registrati saranno costantemente elaborati da un apposito software che evidenzierà le targhe di veicoli rubati o sospetti, ad 
esempio utilizzati per effettuare effrazioni nelle proprietà private, o che hanno provocato danni al pubblico patrimonio stradale.
In tale modo si potrà conoscere in ogni momento i veicoli che sono entrati e usciti dal nostro territorio. Il sistema di cui sopra è stato licenziato 
con parere favorevole dalla Commissione Territorio. Questo è solo un inizio perché abbiamo in previsione di ampliare i sistema di videosorveglianza 
urbana del territorio di ulteriori  telecamere da inserire in punti ritenuti strategici come ad esempio scuole asili ecc.
Il controllo del sistema verrà istallato nella sede della Polizia Locale, sarà allestita presso gli uffici esistenti la sala controllo ed elaborazione dati.

Il percorso di Insieme con Roberta continua con un forte impegno su alcuni temi cari a noi cittadini.
Stiamo lavorando sul regolamento comunale per la partecipazione al governo e alla cura dei beni comuni, l’inizio di un percorso 

di dialogo e collaborazione tra i cittadini e le istituzioni per la riqualificazione e valorizzazione degli spazi urbani: la sinergia tra i diversi attori 
diventa un principio cardine di intervento sul territorio.
Credendo nella necessità di una forte collaborazione tra istituzioni e scuola, abbiamo contribuito alla stesura del PATTO PER LA SCUOLA, sotto-
scritto dal Nostro Sindaco Roberta Avola Faraci e dalla dott.sa Rocchina Di Michele, dirigente scolastica di entrambi gli Istituti fino al 31 agosto 
2015. Il documento è un impegno reciproco per il miglioramento del servizio scolastico e l’arricchimento dell’offerta formativa.
Sempre pensando ai nostri ragazzi stiamo contribuendo al progetto di pedonalizzazione dei percorsi di accesso alle scuole secondarie che per-
metterà ai ragazzi di raggiungere le scuole lungo percorsi sicuri. Per gli alunni delle scuole primarie ci stiamo impegnando alla realizzazione del 
nuovo progetto PEDIBUS che prevede l’accompagnamento degli alunni da parte di adulti volontari lungo percorsi pedonali sicuri. Desideriamo che 
i gilet gialli di Pedibus tornino a colorare i marciapiedi di Piossasco e chiediamo a tutti voi di iniziare, fin da ora, a pensare alla disponibilità che 
potrete dare su questa iniziativa.
Sempre parlando di scuola vogliamo sottolineare il nostro impegno sul tema degli EDIFICI SCOLASTICI, che quest’anno sono stati oggetto di 
importanti opere di manutenzione. L’attenzione su questo tema continuerà ad essere per noi centrale.
Ultima ma non ultima, vorremmo parlare di Cultura e di quanto essa possa contribuire alla crescita della nostra comunità. Lavorando a stretto 
contatto con Slow Cinema abbiamo contribuito a stimolare un’offerta teatrale, cinematografica e musicale d’eccellenza con un’attenzione parti-
colare ai bambini e ai ragazzi che sono il nostro futuro.
Ringraziamo ancora per la fiducia accordataci e cogliamo l’occasione per augurare un Buon 2016.

INSIEME CON ROBERTA

La Redazione non si assume alcuna responsabilità sui contenuti degli articoli politici di queste pagine.
LA PAROLA AI GRUPPI CONSILIARI

SINISTRA INDIPENDENTE

Partecipando ai Forum che l’Amministrazione comunale organizza da un po’ di anni, come Sinistra Indipendente, abbiamo fatto alcune 
riflessioni.

Certamente nei Gruppi di lavoro sono anche emerse molte critiche e la denuncia di limiti e carenze. E tuttavia a noi pare che stia emergendo lentamente uno 
spirito nuovo e positivo. Si è incominciato a prendere coscienza che le risorse economiche a disposizione del nostro Comune si sono ridotte drasticamente, 
come in tutta Italia e non ritorneranno mai più ai livelli dei decenni scorsi. Si è cominciato a capire che l’antipolitica, pur comprensibile per i tanti errori 
e per gli episodi molteplici di corruzione, rischia di farci dimenticare che la politica vera, della polis, della città, non possiamo lasciarla solo ai partiti, 
neppure ai migliori, ma è una responsabilità di ogni cittadino, nostro diritto e nostro dovere.
Abbiamo perciò potuto trovare, finiti i Forum, nelle chiacchierate notturne, diverse persone che ci hanno commosso. Persone che hanno messo in 
evidenza che Piossasco, rispetto ad altri Comuni anche a noi vicini, è più povero nel bilancio comunale, ma è più vivibile. Certo i problemi non mancano, 
la disoccupazione specie giovanile colpisce forte, il carovita, i divari di reddito, strade che si lamentano, ecc. Eppure un altro cittadino ha riconosciuto 
che qui da noi c’è tutto: c’è una Comunità che regge, molti che si curano dei più deboli, ci sono Associazioni per quasi tutte le esigenze: dagli sport alla 
cultura, all’animazione per gli anziani, alla musica, al cinema e al teatro di alta  qualità, ecc. E altri che hanno incominciato a pensare che i cittadini 
potrebbero impegnarsi assumendosi certe responsabilità concrete, se il Comune lo proponesse o lo permettesse. E altri hanno osservato che Piossasco ha 
una campagna e una montagna che molti ci invidiano. E molti gioiscono, tornando a Piossasco, nel vedere da lontano, la croce sul Monte San Giorgio, 
simbolo di Piossasco accogliente.
Insomma, come Sinistra Indipendente, noi ci sentiamo di dire ai nostri concittadini e anche ai gruppi politici presenti o assenti in Consiglio Comunale: 
continuiamo a scommettere sul futuro. Valorizziamo il positivo e attiviamoci tutti insieme. Anche a livello nazionale qualcosa di positivo si sta muovendo. 
Il vento ricomincia, se non a fischiare, almeno a increspare le onde. E quando arriva il vento attiviamo le nostre pale eoliche, per trasformarlo in energia, 
al servizio della nostra comunità.
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CONSIGLIO COMUNALE

Sono ormai passati 18 mesi dall’insediamento della seconda Giunta Avola e più di 6 mesi dalla presentazione in Consiglio del Piano 
di Sviluppo contestuale al Bilancio. Cosa è stato fatto finora?

Abbiamo visto nascere come funghi paletti dissuasori di parcheggio, ma non i parcheggi; sensi unici spuntati a caso senza alcuna programmazione 
di viabilità (es: raggiungere Villa Serena per chi non conosce Piossasco è una caccia al tesoro).
Nel Piano di Sviluppo si parlava del “Feudo dei Nove Merli” come motore di sviluppo turistico: all’Assemblea Nazionale ANCI il progetto è stato 
presentato dal Comune di Volvera! alla Fiera d’autunno la biciclettata nel Feudo si conclude con un pranzo in un ristorante di Scalenghe!
L’IMU su seconde case, negozi ed immobili produttivi è stata aumentata e pagata, s’era detto per installare telecamere per la sicurezza, ma non 
se ne sono viste, o meglio si vedono quelle installate anni fa ma mai entrate in funzione.
Il progetto di ristrutturazione del Palazzo Comunale ogni tanto spunta nei proclami dell’amministrazione, ma i lavori non si vedono ancora.
Meno male che procedono i lavori progettati, appaltati e finanziati da enti superiori come Corona Verde, ma i nostri contadini nelle borgate non 
possono vivere di piste ciclabili ma avrebbero bisogno di strade asfaltate come in tutti i comuni vicini.
Non parliamo poi della SP6 che ogni tanto ritorna alla ribalta per incidenti mortali, ma anche qui promesse a cui non seguono i fatti: per colpa 
della Città Metropolitana, si dice, ma non sarà forse per la scarsa considerazione che a livelli superiori hanno di Piossasco, nonostante le affinità 
politiche! La maggioranza di Piossasco ha proposto in Consiglio un ordine del giorno generico sulla pericolosità delle strade provinciali aderendo 
ad un manifesto dei Sindaci della Lega delle Autonomie: chiacchiere,  anziché battere i pugni in Città Metropolitana e proporre soluzioni non 
costose come quelle adottate sulla stessa SP6 nel territorio di Orbassano.
Nostre proposte come quella del baratto amministrativo è ancora ferma, seppur accettata in Consiglio diversi mesi orsono.
Siamo quasi a fine anno, e nel fare gli auguri di Natale a tutti i Piossaschesi auguriamo loro un 2016 migliore.
Noi continueremo ad impegnarci!

FORZA ITALIA

MOVIMENTO 5 STELLE

Cari cittadini, il MoVimento 5 Stelle in questi mesi ha continuato a lavorare per il bene comune cercando di apportare un 
contributo per migliorare il nostro territorio, mettendo in evidenza varie criticità come:

- il degrado del Cimitero Comunale;
- la gestione dei finti autovelox;
- la mancanza di un vero Registro Tumori;
- le pecche dei regolamenti della Commissione Mensa Scolastica e del Trasporto Scolastico.
Alcune volte il nostro lavoro si è concretizzato (emendamenti al reg. Commissione Mensa approvati) ma spesso non siamo riusciti a far passare la 
vostra voce, perché più volte la maggioranza ci ha tacitato, arrivando a impedire ingiustamente al nostro Capogruppo Colucci di esplicitare le sue 
funzioni di consigliere e in generale continuando a ostacolare lo svolgimento dei momenti istituzionali non fornendo le adeguate documentazioni.
Nonostante questa Carenza di Democrazia proseguiamo nel nostro percorso, approfondendo questioni fondamentali per la nostra Città (Scuola, 
Fondazione Cruto, Sicurezza, il funzionamento degli Uffici Comunali, ecc).
Infine siamo lieti di presentare a tutti voi il nostro nuovo sito internet www.piossasco5stelle.it nel quale sarà disponibile un importante 
strumento di partecipazione per voi cittadini: nella sezione “DEMOCRAZIA PARTECIPATIVA” sarà infatti possibile inserire liberamente le proposte 
che riguardano tutti gli aspetti di Piossasco e votarle. Le proposte più condivise saranno prese in carico dai nostri Consiglieri Portavoce e portate 
nelle istituzioni.
Invitiamo tutti i cittadini a informarsi sulle varie attività consultando il nostro sito internet e partecipando sia ai momenti istituzionali, come le 
Commissioni Consiliari e i Consigli Comunali, sia a quelli che organizziamo sul territorio, come i gazebi informativi e le Assemblee Aperte che si
tengono l’ultimo martedì di ogni mese per parlarci di persona e fare il punto sulla nostra azione politica.
Buone Feste

LA PAROLA AI GRUPPI CONSILIARI
La Redazione non si assume alcuna responsabilità sui contenuti degli articoli politici di queste pagine.





Nel 2014 il Punto Acqua 
di piazza Europa ha erogato 

526.400 litri d’acqua, 
con una riduzione di plastica 

pari a 350.934 bottiglie 
da un litro e mezzo. 


